
令和６年度第１回環境審議会 要録 

 

日時：令和７年１月１４日（火） 

午後２時より 

場所：香芝市役所３階第１会議室 

【出席者】 

・環境審議会委員７名（委員９名中７名出席により審議会成立） 

・事務局５名 

 

【議事】 

（１）第二次香芝市環境基本計画令和５年度進捗報告について 

評価結果、基本目標別の指標達成状況、指標設定のない主な取組の達成状況について説明

した。 

指標 
御意見等 

CD 項目 

CD3 

遊休農地の 

発生防止・ 

解消の面積 

・遊休農地の発生防止に努めたが、解消面積以上の発生面積があ

り、特に山手の農地は誰も借りず、年々増えると思う。 

⇒遊休農地について、農地から非農地への見直しに取り組んで

おられるが、可能であれば更なる見直しをお願いしたい。 

・市街地の農地管理について、農業委員会に草刈りをしてほしい

と連絡があるが、通知・連絡をしても一向に変わらない。そこ

を農業委員会と連携を密にして、市街地の農地は環境政策課か

ら文書を出すなり、強制執行という形をとってもらえればと思

う。 

⇒管理者の責務という原則があること、また、行政代執行は法

解釈や措置命令等の手続もあり、即効性が低い。そのため、

行政代執行とは別の方法で、効果的である通知の表現内容

（具体的な危険性を明記する等）を検討したい。 

CD15 公園面積 

・大規模な住宅地は公園があるが、そうでない地域もあり、お宮

さんやお寺、公民館の駐車場、あき地が子どもの遊び場になっ

ている。空き家で草が繁茂している場所があるが、民有地のた

め市に草刈りをしてもらえない。そのような場所を市が安く買

い取り、公園にしてほしい。 

CD27 
市による学校 

での環境学習 

・美濃園での環境学習について、どのように公共交通機関を利用

できるかということも重要で、環境政策的にも公共交通機関を

香芝市の隅から隅まで不便なく行けるようにすることが必要だ

と思う。 

- 指標なし 

・率先垂範を示すことが行政の大きな役割だと思うので、公共施

設のネット・ゼロ・エネルギー・ビル（ＺＥＢ化）を含めて推

進してほしい。 

・バイオエネルギーやネット・ゼロ・エネルギー・ハウス（ＺＥ

Ｈ）等、社会情勢をうまく取り入れ、追い風にして、環境政策

を推進してほしい。 

- 指標なし 

・ナラ枯れで倒木の問題があるが、倒木の処分費用が高額なため 

市の方で対策を講じてほしい。 

・ナラ枯れ問題で、台風で民有地の木が折れて、隣の軒にかかる

ようになったため、その辺一帯をかなり切ってもらったが、今

度は草が生えてきて、補助金なしで草刈りをした。地主がいな

い所だとどのように対応しているのか、ある程度市の方でも対

応してもらいたい。 



⇒現状では補助可能な本数に限りがあるが、今後は森林環境譲

与税を使った対策を検討したい。 

- 指標なし 

・香芝市はまだ田に太陽光パネルはあまりないように思うが、鎌

田地区は一面に太陽光パネルがあり、防災面（ゲリラ豪雨時

等）・景観面の不安がある。 

・大阪では大規模な太陽光パネルが設置されているようだ。太陽

光パネルは環境で必要な側面もある一方で問題もあるので、市

でうまく調整を進めてほしい。 

- 
全体に関する 

御意見 

・報告を聞いていると、様々な課題に対し、協働で取り組む力が

弱いと感じる。市が財政的な理由で課題解決できない場合は、

市民ボランティア等の力を借りて、協働で取り組めるような仕

組みを市で考えて欲しい。その際に他市事例を参考にしてもら

えれば、面白い取組ができるのではないかと思う。 

 

（２）その他 
環境審議会開催時期について、次年度の予算査定が始まる前の開催が望ましいので検討願い

たい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


